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OCTIME…  

SUITE ET FIN… OU SUITE ET SUITE… ? 

 
Ça y est, le Comité Technique d’Etablissement vient de se positionner sur Octime. 
 
Voici plusieurs mois que nous tentons de vous donner des explications tant bien que 
mal, sur le fonctionnement de ce logiciel. 
 
Notre position a toujours été claire à ce sujet. 
En effet, s’il y a un besoin réel de mise en place d’un logiciel de gestion du temps de 
travail unique pour l’établissement, nous pensons très sincèrement que 
l’établissement est loin d’être prêt pour sa mise en route. 
 
C’est pour cette raison que nous nous sommes abstenus au Comité Technique 
d’Etablissement lors du vote pour la mise en place d’Octime au 1er janvier 2020. 
 

Malgré une position pour une fois unanime de l’ensemble 
des représentants du personnel, le chef d’établissement 
nous a informé de sa volonté de lancer Octime de façon 
séquentielle à compter du 1er janvier 2020 en débutant 
avec les encadrants déjà prêts pour sa mise en route. 

Quant à ceux qui ne le sont pas encore, un trimestre supplémentaire leur sera 
accordé pour sa mise en place. 
 
Ce n’est pas parce que la décision de cette mise en place a été actée par la Direction 
que les questions sans réponse n’existent plus. Nous avons donc à nouveau sollicité 
notre Direction pour la publication de notes explicatives sur quatre thèmes précis : 
DESIDERATAS – SOIR/MATIN – JNT - NUIT… 
 
Vous voudrez bien trouver ci-après, la déclaration que l’UNSA a faite le jour de 
l’instance et qui sera portée au procès-verbal du CTE… 

http://www.unsa-hcc.com/


 

 

 
 

DECLARATION LIMINAIRE 
POSITION SUR LA MISE EN PLACE D’OCTIME AU 1 JANVIER 2020 

 

L’établissement a fait l'acquisition d'un logiciel de gestion du temps de travail 
qui permettra à la fois, de pallier certaines carences organisationnelles, 
d'autoriser une gestion équitable et juste des droits et obligations du 
personnel en termes de temps de travail, mais également pour satisfaire dans 
de bonnes conditions, les éléments de rémunération et primes diverses par 
la mise en place d'une interface avec le bureau des salaires de 
l’établissement. 

L'UNSA ne peut qu’être favorable à un logiciel qui amènera de l’équité, de la 
transparence et une certaine lisibilité dans un fonctionnement ou les règles 
sont quelques fois opaques dans certains services et troubles dans d'autres. 

Et pourtant, l'UNSA ne validera cette mise en place au 1er janvier 2020 en 
l’état… 
 
En effet, nous ne pouvons la ratifier parce que les unités de notre 
établissement ne sont pas prêtes. Parce que trop de questions restent sans 
réponse, et lorsqu'il y a réponses, elles sont souvent contradictoires et 
dissonantes. 
 
Trop d'inconnues, trop d'incertitudes, trop de variables, trop de trop… 
 
Nous réalisons la nécessité d'avoir recours à un gestionnaire unique de temps 
de travail et c'est pourquoi, au même titre que notre participation à l’écriture 
du règlement intérieur, nous demandons à notre Direction de repousser sa 
date de mise en route prévue au 1er janvier 2020, en profitant de ce report 
pour nous intégrer conjointement dans les réflexions liées à sa 
programmation. 
 
S’il est un fait avéré, c'est que les délais d’ici le 1er janvier sont bien trop 
courts. 
 
A 2 mois de sa mise en place, alors que tant d’interrogations subsistent 
encore, que cette logique d'annualisation qui loin de rassurer, inquiète 
personnels et cadres, il nous parait vraiment dangereux de jouer à la roulette 
russe. 
 
C’est pourquoi, dans le cas d'une réponse négative à notre requête, l'UNSA 
s'abstiendra dans le vote … 
 


